
 

平 成 ２ ０ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧 

 

（ 12 月 9 日 1 番 ～ 7 番 ・ 12 月 10 日 8 番 ～ 15 番） 

 

※ 12 月 9 日                             Ｎｏ．１ 

順番 質問者氏名 発 言 通 告 要 旨 

１ 灰田 昌典 

１．景気対策について 

（１）既存産業の支援について 

（２）企業誘致と工業団地の見通し 

２．来年度の税収見込みと予算編成について 

３．中心市街地活性化基本計画について 

（１）この基本計画の根幹を成す事業は何か 

（２）ほかにどのような施策が盛り込まれているのか 

（３）それらの実現のためには、市の負担や地元の理解と協力がど

の程度必要なのか 

（４）基本計画が国の認定を受ければ、どのようなメリットがある

のか 

（５）逆にデメリットはないか 

（６）先に国の認定を受けた先進都市の状況はどうなのか 

４．日米共同訓練について 

（１）安全対策・騒音対策・治安対策はどうであったか 

５．小松のイメージアップについて 

（１）主要箇所にモニュメントの設置 

６．４期目の決意は 

 

２ 長田 良一 

１．厳しい財政状況をどんな手法で乗り切るのか 

２．景気激変による地場企業への支援と就労者対策について 

３．「小松市中心市街地活性化基本計画」の進捗状況と今後の予定

４．木場潟の生態系の復活と東側園地の整備促進について 

５．食の安全と「地産・地消」の取り組みについて 

６．“子育て支援日本一”はどこまで進んだか 

 

 



※ 12 月 9 日                             Ｎｏ．２ 

順番 質問者氏名 発 言 通 告 要 旨 

３ 梅田 利和 

１．保育士の配置基準について 

２．保育所の統廃合・民営化計画について 

３．小中学校の耐震化について 

４．「親学」について 

 

４ 吉本慎太郎 

１．キーワードは「駐車場」 

（１）現在の中心市街地の空洞化は「駐車場」不足によるところが

大きい。活性化の実現に必要不可欠な「駐車場」スペース確保

に向けての市の対策は 

（２）各施設の「駐車場」の課題について 

 ①こまつ芸術劇場うらら 

 ②小松運動公園 

 ③空とこども絵本館 

２．「中心市街地」に対する市長の思いは 

 

５ 高野 哲郎 

１．中心市街地活性化基本計画関連 

（１）スケジュールについて 

（２）１１月２６日内閣府との２回目の打ち合わせ 

（３）準工業地域の網掛けについて 

（４）まちなか定住策を積極的に 

２．ものづくり航空博について 

（１）小松市としての取り組み方針は 

（２）㈱コマツの小松工場内鋳造工場跡地と新幹線用地の活用は 

（３）駅と空港を結ぶ２次交通整備について 

 

 



※ 12 月 9 日                             Ｎｏ．３ 

順番 質問者氏名 発 言 通 告 要 旨 

６ 片山瞬次郎 

１．景気後退における小松市の税収の傾向性と、健全財政をめざし

た財政指標に与える影響について 

（１）本市の税収の傾向性と、健全財政をめざした財政指標に与え

る影響をどのように考えるか 

①特に財政構造の弾力性を示す指標「経常収支比率」について 

（２）税収減収時のメリハリのある行政経営の取り組みについて 

（３）道路特定財源の一般財源化に対する認識と対応について 

２．「地域活性化・緊急安心実現総合対策交付金」「市の経済緊急対

策」について 

（１）「地域活性化・緊急安心実現総合対策交付金」は地域活性化

の何の事業に 

（２）小松市の緊急の経済対策はなにか。また「小松市原材料価格

高騰等対応緊急支援資金」融資制度の利子補給を一部でなく全

額補給を 

３．妊婦健診の無料化の推進について 

４．子宮頚がん対策について 

５．温暖化防止へ太陽光発電の奨励金や補助金の検討について 

６．定額給付金・給付に対する市の準備状況と定額給付金に対する

認識について 

 

７ 出戸 清克 

１．建設工事発注について 

（１）入札業者の審査は 

（２）落札後のフォロー及び指導は 

（３）倒産業者の残工事の発注と金額 

２．エコ活動について 

（１）建設中及び建設予定の公共施設のエコ利用度 

 ①自然光の取り入れ 

 ②太陽熱による発電 

（２）マイバック、エコの日の全員参加への取り組みＰＲ 

 



※ 12 月 10 日                            Ｎｏ．４ 

順番 質問者氏名 発 言 通 告 要 旨 

８ 二木   攻 

１．学校敷地内全面禁煙について 

２．国道３０５号歩道の平坦化整備の促進について 

 

９ 宮川 吉男 

１．自主財源の確保と収納率について 

（１）現在の口座振替率と収納状況は 

（２）１０、１１月口座振替推進月間の取り組み状況と今後の取り

組みの考えは 

２．シルバーパスポート導入実証実験事業について 

（１）導入して２ヶ月、新規路線の利用状況は 

（２）利用促進に向けて今後の取り組みの考えは 

３．市内保育所、保育園に入所外国人園児対応について 

 

１０ 橋本 米子 

１．市長の政治姿勢について 

（１）田母神元航空幕僚長の「違憲教育」問題について 

（２）小松基地での防衛省による調査中は、訓練移転も含め訓練中

止を求めるべき 

２．中小企業対策（原材料価格高騰等対応緊急支援事業費）につい

 て 

（１）今回の利子補給件数は何件位を予想されているか 

（２）市独自の融資制度を活用し、現在返済中の事業者すべてにも

適用できないか 

３．介護保険事業について 

（１）認知症予防対策について 

（２）小規模多機能型施設の今後の整備について 

（３）介護保険料・利用料の減免措置及び助成制度の改善について

（４）第４期の保険料設定の見通しについて 

 



※ 12 月 10 日                            Ｎｏ．５ 

順番 質問者氏名 発 言 通 告 要 旨 

１１ 木村 厚子 

１．環境先進都市こまつの更なる進化を 

（１）小松市にデポジットの導入 

（２）レジ袋の有料化 

（３）バイオマスボイラーの普及 

（４）エコ検定の実施 

（５）学校版環境ＩＳＯ・地域版環境ＩＳＯ・家庭版環境ＩＳＯ・

事業者版環境ＩＳＯの状況と今後の推進 

 

１２ 橋本 康容 

１．こまつの食と農業・農村ビジョン 

（１）地産・地消 

（２）中山間地域の農業振興と活性化 

２．シルバーパスポート 

（１）利用状況と今後 

３．小松市営墓地（向本折） 

（１）斎場跡地の利用 

（２）無縁墓地の整理 

（３）旧松寿園跡地の墓地計画 

 

 



※ 12 月 10 日                            Ｎｏ．６ 

順番 質問者氏名 発 言 通 告 要 旨 

１３ 表  靖二 

１．小松駅周辺事業の成果と今後について  

（１）成果及び周辺公共施設の利用状況  

（２）今後について 

２．沖周辺土地区画整理事業と大型店の進出について  

（１）大型店の進出見通し  

（２）中心商店街活性化計画の実施で中心商店街との共存は可能 

 か  

（３）土地区画整理事業の事後対応について  

３．議会だよりの編集に関する裁判と福祉行政について  

（１）裁判の現状  

（２）議会だよりの編集の在り方  

（３）特別養護老人ホーム（みゆきの郷）について  

 ①社会福祉法人の運営及び施設整備の手続きは適正か  

 ②施設開所後１年あまりで理事長交代をどう評価するのか  

 ③市の補助金交付は妥当なのか  

 ④今後、第４期の介護保険事業計画で増床やサービスの変更を考

えているのか 

 

１４ 杉林 憲治 

１．指定管理者制度の現状と今後の対応について 

（１）収支状況は 

（２）質的な向上は 

２．景観保全について 

（１）無電柱化の取り組みについて 

３．子供が育つ安心・安全の環境づくり 

（１）有害サイト対策と携帯電話について 

４．道徳教育のあり方について 

 

 



※ 12 月 10 日                            Ｎｏ．７ 

順番 質問者氏名 発 言 通 告 要 旨 

１５ 山本 光栄 

１．雇用対策について 

２．わがまち一品エコ運動に見る市民の取り組みと地球温暖化防止

の市目標値と達成見込み 

３．アニメ「パッテンライ」の反響と八田技師の偉業について。ま

た、「小松のふるさとにつくした人々」学校教育への活用 

４．シルバーパスポート事業による路線バスの定着とノーカーデー

の周知徹底と拡大 

 

 

 

 


